

SPD Fraktion, Freitag, 10. Januar 2014

## Haushalt 2014: „Wir sind weiter auf Kurs!“

---

### Schuldenabbau äußerst erfolgreich / Trotzdem Investitionen für rund 850.000 Euro

Die SPD-Fraktion Mainhausen zeigt sich mit der finanziellen Entwicklung der Gemeinde sehr zufrieden. „Wir sind weiter auf Kurs! Die finanzielle Gesundheit der Gemeinde schreitet voran. Unsere Konsolidierungsbemühungen tragen Früchte“, stellt Die Ortsvereins- und stellvertretende Fraktionsvorsitzende Gisela Schobbe nach Abschluss der Haushaltsplanberatungen fest. „So werden sich die Darlehen der Gemeinde von über 10.364.000 Euro (Jahr 2010) auf 6.900.000 Euro verringert haben - dank der Haushaltskonsolidierungsmaßnahmen ein beachtliches Ergebnis. Im Jahr 2014 wird der Schuldenstand 2014 um insgesamt 1,6 Millionen Euro schwinden.“

Außerdem reduzieren sich die Verbindlichkeiten des Eigenbetriebes Badeseen Campingplatz im Zeitraum 2009 bis 2014 von 710.000 Euro auf 501.000 Euro – mit jährlich steigender Tilgungsrate. „Zum dritten Mal in Folge gibt es keine Neuverschuldung. Seit die SPD über eine Mehrheit verfügt, hat es keine neuen Darlehen gegeben. Der Stand der Darlehen ist um etwa ein Drittel gesunken.“ Die Steuersätze für die Grundsteuer A und B sowie die Gewerbesteuer werden 2014 nicht erhöht. Die Höhe des Kassenkredites, der die Liquidität der Gemeinde während des Jahres sichert, bleibt ebenfalls stabil.

Demgegenüber stehen für das Haushaltsjahr 2014 ca. 833.000 Euro für Investitionen zur Verfügung. Zusammen mit der Darlehenstilgung von über 1.600.000 Euro ergeben sie ein positives Saldo von fast 2,5 Millionen Euro für das laufende Haushaltsjahr. „Auch dies ist ein gutes Zeichen und zeigt, dass die Konsolidierungsbemühungen von Bürgermeisterin Disser und der SPD Stabilität und deutliche Schritte in Richtung Entschuldung vorweisen“, erläutert Schobbe. „An dieser Stelle möchte ich auch darauf hinweisen, dass nach wie vor hohen Abschreibungen Probleme machen. So sind für 2014 etwa 1,8 Millionen Euro dafür eingeplant. Sie sind der Grund, dass im Ergebnishaushalt immer wieder ein Fehlbetrag entsteht: ohne diesen Betrag hätten wir einen Überschuss von über 1,3 Millionen Euro.“

An Aufwendungen für Reparaturen und Instandsetzungen sind für das kommende Jahr über eine Million Euro vorgesehen; davon alleine für die Sanierung der Mainbrücke fast eine halbe Million. Für die Umstellung auf LED Beleuchtung in allen öffentlichen Gebäuden wurden 91 000 € eingesetzt. In das Bürgerhaus in Mainflingen fließen zum Abschluss der Sanierungen nochmals 220.000 Euro, hier werden nun endlich auch die Toiletten auf Vordermann gebracht. Für die sechs Kindergärten wendet die Gemeinde 2014 über 1,7 Millionen Euro auf. Auch für die freiwilligen Leistungen werden insgesamt über 680 000 Euro bereitgestellt – eine beachtliche Summe! Die Haushaltsrede von Gisela Schobbe finden Sie unter: [www.spd-mainhausen.de](http://www.spd-mainhausen.de)

-----  
[www.spd-mainhausen.de](http://www.spd-mainhausen.de)

SPD Mainhausen, V.i.S.d.P. Gisela Schobbe, Schillerstraße 68, 63533 Mainhausen